

9 mai

N°7

ALSACE

Journal numérique du District d'Alsace

Foot



À LA UNE
RÉFORME DES COMPÉTITIONS
Le point complet

DECATHLON



E M B A L L A G E S

RHIN

S E R V I C E S



Un transformateur indépendant au cœur de l'Alsace

spécialisé dans la conception et la fabrication d'emballages carton et de P.L.V.



**Et le carton
se plie à vos
exigences**



12, rue de l' Expansion Z.I. 67150 Erstein
tél. : 03 88 98 14 13 - Fax : 03 88 98 06 52
www.rhin-emballages.fr - rhin@euretal.fr

EURHAM S.A.S.



VITE Dit

9000 fans !

Inaugurée en septembre dernier, la page Facebook du District d'Alsace de Football vient de dépasser la barre des 9000 fans, ce qui lui permet de conforter le District d'Alsace au rang de premier district de France sur le célèbre réseau social. N'hésitez pas à partager et/ou aimer la page si ce n'est pas encore fait !



Bourse aux projets

5 clubs alsaciens font partie des 22 lauréats de la première édition de la « Bourse aux projets » initiée par la LGEF cette saison. Le FCSK 06 (Eco-Foot), l'AS Ohlungen (Foot de cœur), le Thann FC (Passion Foot), la FAIG (Foot santé) et l'entente Hagenbach-Balschwiller (Foot pour Tous) seront récompensés à la Maison régionale des sports de Tomblaine le vendredi 11 mai prochain (17h).



Sublime ton tournoi

Pour sa première édition, l'opération « Sublime ton tournoi » fera escale le jeudi 10 mai à l'AS Berrwiller-Hartmannswiller. Grâce aux votes des internautes, le club haut-rhinois bénéficiera d'un accompagnement exceptionnel et d'une couverture médiatique toute particulière pour la 16^e édition de son challenge Lucien Bari.



Journée des bénévoles



Une quarantaine de bénévoles du football alsacien ont pris la route lundi matin en direction du stade de France pour assister à la finale de coupe de France remportée par le PSG face aux Herbiers mardi 8 mai au stade de France (0-2). Un traditionnel voyage organisé dans le cadre de la journée des bénévoles réalisée chaque année par le FFF.

Finales Decathlon

Les finales de la coupe et du challenge Decathlon bas-rhinoises se dérouleront ce jeudi 10 mai sur les installations du FC Eschau. Opposant le FC Steinseltz 3 au CS Neuhoef 2, la finale du Challenge démarrera à 14h30. Jouée dans la foulée, la finale de la coupe se disputera entre l'AS Menora 2 et l'US Schleithal 2 (coup d'envoi à 17h).



AGENDA DE LA Quinzaine

Judi 10 mai :

- Opération Sublime ton tournoi à Berrwiller (8h30 - 17h30)
- Finales Challenge et Coupe Decathlon 67 à Eschau (14h30 et 17h)

Vendredi 11 mai :

- Bourse aux projets LGEF à Tomblaine (17h)

Samedi 19 mai :

- Challenge du Bénévolat Blanc du Nil à Weitbruch
- Finale coupe du Crédit Mutuel Nord Haguenau à Sessenheim (16h)
- Finale coupe du Crédit Mutuel Nord Wissembourg à Oberroedern (16h)
- Finale coupe du Crédit Mutuel Sundgau à Blotzheim (17h)

Dimanche 20 mai :

- Finale coupe du Crédit Mutuel CUS à l'ASL Robertsau (17h)
- Finale coupe du Crédit Mutuel Nord Wissembourg à Oberroedern (16h)

Lundi 21 mai :

- Finale coupe du Crédit Mutuel Bruche-Ackerland à Obernai (17h)
- Finale coupe du Crédit Mutuel Centre à Erstein (17h)
- Super-finale coupe du Crédit Mutuel Nord à Weyersheim (16h)
- Finale coupe du Crédit Mutuel Ouest à Obermodern (17h)
- Finale coupe du Crédit Mutuel Colmar à Rouffach (17h)
- Finale coupe du Crédit Mutuel H3V à Ungersheim (17h)
- Finale coupe du Crédit Mutuel Sud à Bantzenheim (17h)

À LA Une

La réforme des compétitions seniors passée au crible

Initiée en juin 2017 suite à la réforme territoriale et à la nouvelle nomenclature des compétitions souhaitée par la Fédération Française de Football, la réforme des compétitions de District prendra effet à compter de la saison prochaine. Focus sur les principaux changements à venir.



Le changement c'est maintenant. Si dans les hautes sphères politiques françaises, le slogan n'est plus vraiment au goût du jour, au niveau du District d'Alsace, il est plus que jamais d'actualité. Amorcée la saison passée au niveau de la Ligue Grand Est avec la création, en Alsace, de trois niveaux de Ligue en lieu et place d'un seul auparavant, la réforme des compétitions seniors entrera dans sa dernière étape, celle du District d'Alsace, à l'issue de la saison en cours. Présentée en juin dernier lors de l'AG d'été de l'instance alsacienne à Erstein et aménagée début décembre lors du rendez-vous hivernal de Soultzmatt, la réforme des compétitions seniors du District d'Alsace impactera l'ensemble des clubs alsaciens disposant d'équipes seniors masculines d'ici quelques semaines. « En 2013, nous pensions que notre réforme des compétitions, réalisée pour faire face à l'érosion des divisions inférieures, allait durer 10 ans mais la réforme territoriale est passée par là. A partir du moment où nous avons opté pour District d'Alsace

unique, nous ne pouvions plus matériellement faire de gestion séparées entre les deux départements. Dans la mesure où le Bas-Rhin et le Haut-Rhin sont désormais confondus, nous étions dans l'obligation de définir des règles identiques, d'où la nécessité de faire cette réforme des compétitions, » explique Marc Hoog, l'administrateur des règlements et vice-président du District d'Alsace.

Prôner l'unité

Gérées par le passé distinctement dans chaque département alsacien, les compétitions seront donc désormais communes à l'échelle de l'ensemble du territoire alsacien. « Il est important d'apprendre à penser District, » reprend d'entrée l'élu alsacien. Anecdotique en apparence, cette phrase est en réalité lourde de sens, véritable point de départ d'une réflexion impactant la totalité des compétitions seniors de District. Exit le découpage départemental, à compter de la saison prochaine, certains équipes du

sud du Bas-Rhin pourront se retrouver dans des groupes avec leurs voisins du nord du Haut-Rhin. Changement majeur, cette harmonisation districtale va avoir d'importantes répercussions sur le jeu des montées/descentes en fin de saison, l'actuelle absence de la Promotion dans le Haut-Rhin devant être compensée par des accessions à la pelle pour alimenter la nouvelle division rebaptisée District 2 (voir la situation des montées-descentes [Pyramide A](#) et [Pyramide B](#) à l'issue de la saison 2017/2018).

Nouvelles dénominations

Là est l'autre principale nouveauté de la saison 2018/2019. Adieu PH, Promotion et autre Division 1, 2 ou 3, bonjour District 1, District 2, District 3... « Les nouvelles dénominations sont actées depuis l'AG de l'Erstein. Dorénavant, nous fonctionneront avec des appellations allant de District 1, correspondant à l'actuelle Promotion d'Honneur, à District 9, qui équivaudra à la Division 3 Pyramide B. » Homogénéisation réalisée dans tous les Districts français, cette nouvelle nomenclature des compétitions a été souhaitée pour apporter davantage de clarté et de lisibilité. Particularité alsacienne tout de même, la Pyramide B, ancrée dans le paysage footballistique alsacien depuis 20 ans, est maintenue. « La pyramide B correspondra aux divisions allant du District 6 au District 9. Nous avons volontairement maintenu la pyramide B pour permettre aux équipes premières nouvellement créées de démarrer en District 5, » souligne Marc Hoog, tenant au passage à préciser un point réglementaire. « A l'issue de cette saison, seules les équipes secondes qui auront fait forfait général jouant en Division 3 A seront reléguées en Promotion B ou District 6. »



Davantage de lisibilité

Complexe cette saison en raison des ajustements consécutifs à la réforme (voir la situation des montées-descentes [Pyramide A](#) et [Pyramide B](#) à l'issue de la saison 2017/2018), le schéma des accessions-relégations sera à l'avenir simplifié et porté à la connaissance des clubs avant même le début de la saison. « Excepté cette saison où il y aura beaucoup de montées (ndlr : des montées supplémentaires pourront d'ailleurs encore intervenir jusqu'au 10 juillet en raison des incertitudes qui planent sur des clubs en forfait général) à compter de la saison 2018/2019, les montées-descentes seront immuables dès le début de la saison, indique l' élu alsacien. » Dès la saison prochaine, les premiers et 75% des équipes classées à la 2e place bénéficieront d'un accessit en fin d'exercice. A l'autre bout du classement, les deux derniers par groupe seront relégués. Réalisée en profondeur, la réforme des compétitions du District d'Alsace a été pensée pour les clubs. « Nous avons souhaité proposer

des compétitions plus attractives avec un cadre général connu et défini en y ajoutant un soupçon d'innovation, » reprend Marc Hoog. Dans ce sens, une autre nouveauté fera son apparition dès la saison prochaine. « La notion de deux divisions d'écart entre deux équipes du même club ne sera plus en vigueur, une équipe première et une équipe réserve pourront donc dorénavant évoluer dans deux divisions consécutives, » affirme le vice-président de l'instance.

Apparition du repêchage

Dernière nouveauté englobée dans cette réforme des compétitions, la notion de repêchage fera son apparition dans les règlements du District d'Alsace de Football à l'issue de la saison 2018/2019. « Une fois que les opérations d'accessions réglementaires de bases seront terminées et qu'il restera des places vacantes dans les divisions supérieures, il n'y aura pas de montées d'équipes classées 3e ou 4e mais il sera procédé à un repêchage parmi les avant-derniers des groupes de la division supérieure. » Enfin, si les tra-

ditionnelles finales départementales et régionales entre les champions de groupe n'auront pas lieu cette année pour des raisons de calendrier, elles reviendront dès la saison prochaine sous forme de finales de District. « Nous avons dû décaler les championnats d'une semaine en raison des conditions météorologiques désastreuse du mois de mars. Nous avons donc pris la décision de ne pas organiser ces épreuves cette année mais, c'est une situation exceptionnelle, et elles auront bien lieu l'an prochain, » assure Marc Hoog. Réfléchi pour les clubs, la réforme des compétitions seniors à venir devrait leur permettre de profiter d'une compétition stabilisée dans le temps, adaptée à l'évolution du football moderne et avec un système de compétitions parfaitement pyramidal. Une architecture qui sera à nouveau présentée dans ses grandes lignes une dernière fois lors de l'Assemblée Générale du District d'Alsace programmée le 20 juin prochain à Duttlenheim, avant sa mise en application effective. En Alsace, le changement c'est maintenant et il est en marche.

GÉRER SON Club

Mondial, droits de diffusion



Face aux interrogations légitimes des clubs qui souhaitent organiser des animations autour de cet événement, voici un condensé, à titre indicatif, des modalités de retransmission publique d'un ou plusieurs matches de la Coupe du Monde

2018. Il convient de se reporter au programme de retransmission publique élaboré par la FIFA et respecter les règles édictées par cette dernière. [Lire la suite sur le site de la LGEF...](#)

Billetterie coupe de France féminine

Le stade de la Meinau de Strasbourg accueillera la finale de la coupe de France féminine, opposant le PSG à l'Olympique Lyonnais, le jeudi 31 mai à 21h. Les clubs et leurs licencié(e)s ont la possibilité de bénéficier de tarifs préférentiels dans toutes les catégories pour assister à cette rencontre de gala.

[+ d'infos sur le site de la LGEF...](#)



Fiers d'Être Bleus

A l'occasion de la Coupe du Monde de la FIFA 2018, la FFF relance le dispositif Fiers d'être Bleus pour soutenir l'Equipe de France. Les clubs organisant des actions de soutien aux Bleus ont jusqu'au 14 mai pour les remonter par mail à oteissere@lgef.fff.fr pour remporter encore plus de cadeaux Fiers d'être Bleus. [+ d'infos...](#)



Formation préparer l'intersaison

Destinées aux secrétaires et aux dirigeants footclubs, les deux premières sessions de formations « Préparer l'intersaison » du mercredi 23 mai à Illzach et du jeudi 24 mai à Strasbourg sont complètes. Deux nouvelles sessions seront proposées, mardi 29 mai à Strasbourg (18h-22h) et mercredi 6 juin à Illzach (18h-22h). Ces formations présenteront un certain nombre d'informations techniques et réglementaires pour aborder la nouvelle saison dans les meilleures conditions. Inscription en ligne prochainement.



Groupe éducateurs d'Alsace



Un groupe « Educateurs d'Alsace » vient d'être créé sur la page Facebook du District afin de faciliter la mise en relation entre les clubs et les éducateurs. Déposez et consultez des annonces librement et gratuitement en vue de préparer la saison

prochaine dans les meilleures conditions. [+ d'infos...](#)

Formations à venir

Préparateur Athlétique,
Module U9-U15
les 14 et 15/05/18
au siège de Strasbourg

Préparateur Athlétique,
Module U17-Séniors
les 16 et 17/05/18
au siège de Strasbourg

Module Gardien de But «Perfectionnement»
les 18 et 19/05/18 à Scherwiller

Module Santé Sécurité
du 22 au 25/05/18 au siège d'Illzach



LAFA City Tour, les 8 étapes en *images*



Quartier des Pins Haguenuau

Mercredi 11 avril
Avec le Futsal Club de Langensand Haguenuau et le CSC Robert Schuman de Haguenuau

[En vidéo](#)

Quartier de l'Elsau - Strasbourg



Mercredi 18 avril
Avec les clubs du Sporting Strasbourg Futsal, de l'ASS Elsau Portugais et le CSC de l'Elsau

Quartier de la Doller Illzach

Mercredi 25 avril
Avec le club de l'ASIM et le CSC du Fil d'Ariane d'Illzach

[En Vidéo](#)



Quartier Europe Colmar

Jeudi 26 avril
Avec le club du Collectif Futsal Colmar et l'Association de Prévention Spécialisée de Colmar



Quartier du Neuhof Strasbourg

Vendredi 27 avril
Avec le club du Neuhof Futsal et le CSC du Neuhof



Quartier Gare Saint Louis

Mercredi 02 mai
Avec le club du FC ST Louis Neuweg et le CSC de Saint Louis



Quartier les Gravières Saverne

Jeudi 03 mai
Avec le club du FC Saverne et le CSC de Saverne



Quartier de HautePierre Strasbourg

Vendredi 04 mai
Avec le club de l'AJF HautePierre et le CSC du Galet

[En vidéo](#)



LE COIN DES **Éducateurs**

Des parents à éduquer

Les parents ont toujours été un élément important de la pratique sportive choisie par leur enfant (photo lafa.fff.fr). Leur présence, censée être positive, s'est transformée, depuis ces dernières années. Face à la compétition et aux nombreux enjeux du monde du football professionnel, certains parents y voient des enjeux démesurés, quand ce n'est pas simplement le civisme qui vient à manquer.



Une évolution sur les dernières années

Il n'y a pas un entraîneur de foot qui n'ait pas son anecdote sur les débordements liés aux parents. Il y a ceux qui critiquent ostensiblement les arbitres, ceux qui mettent en cause l'entraîneur de leur enfant, voire pire encore, les coéquipiers de leur enfant. Le comportement de certains parents n'a cessé d'évoluer ces dernières années, mais pas forcément dans le bon sens, comme en témoigne Mohamed Ghalem, responsable technique des jeunes à l'AS Illzach-Modenheim (Alsace), qui gère actuellement 28 éducateurs : « Cela fait 30 ans que je suis dans le club et c'est de plus en plus difficile, les valeurs véhiculées ne sont plus les mêmes, tant chez les parents que chez les éducateurs ». « Le football s'est développé depuis ces dernières années, aujourd'hui les parents se permettent d'avoir des comportements inappropriés et cela se produit car le football est devenu un sport où les enjeux sont de plus en plus importants », affirme de son côté Régis Kaminski, responsable de l'école

de football du SC Schiltigheim (Alsace). Forcément, ce changement des mentalités est lié aux nouveaux enjeux du monde du football. Au rayon des explications, il y a bien entendu les supposés « enjeux » du football et d'une éventuelle carrière. Mais pas seulement. Bien des parents considèrent aujourd'hui un club de football comme un lieu de consommation à l'image d'une salle de sport à laquelle on se serait abonné. Par conséquent, on attend un service plus qu'on se sent appartenir à un projet collectif. Et puis, plus globalement, le football subit les mêmes incivilités que le reste de la société et le sport populaire par excellence, où chacun se sent des capacités naturelles et innées à arbitrer ou à entraîner sert souvent d'exutoire.

Des expériences ... marquantes

Parmi les éducateurs et responsables des jeunes interrogés, tous ont vécu des expériences détestables qui ont toujours laissé des traces plus ou moins pro-

fondes. « Des parents qui montent sur un grillage pour accéder au terrain pour en découdre avec un arbitre ? Oui, c'est une expérience marquante pour tout le monde, surtout quand on sait qu'il s'agissait d'un plateau U6/U7 », raconte David Constant, responsable des jeunes du Chaumont FC en Haute-Marne (Champagne-Ardenne). Ces comportements, moments d'humeur ou non, sont de plus en plus présents. Pour Jean-Michel Leopoldie, responsable des jeunes de l'Entente Naborienne/St Avold (Lorraine), « il s'agit d'une évolution de la société. A partir du moment où les parents ont payé une cotisation, ces derniers se croient absolument tout permis ». Et Jean-Michel Leopoldie n'évoque pas que les bords de terrain, mais aussi les réseaux sociaux qui permettent à quelques parents de régler leurs comptes. « Leur frustration contre l'arbitre, l'adversaire, voire l'entraîneur va directement alimenter les réseaux sociaux. Les parents ne se rendent pas compte que leur écrit reste sur la toile, que tout le monde peut le voir ».

Les clubs du Grand Est en action

Comment agir face à ces comportements, de plus en plus récurrents aux abords des terrains de football ? Plusieurs clubs du Grand Est essayent d'apporter des réponses. La solution la plus utilisée est la réunion de pré-saison organisée dans la plupart des clubs du Grand Est. Maxime Rinié, responsable des jeunes de l'Entente Komet/Rib en Alsace, explique la manière dont cette réunion est abordée : « À chaque début de saison, on met en place une réunion avec les joueurs des différentes catégories du club et leurs parents.

Lire la suite page 9...

L'objectif est d'expliquer et de faire comprendre le bon comportement d'un parent de footballeur autour d'un terrain de football. Pour appuyer cette démarche, on distribue à l'ensemble des parents un livret, une [charte](#) expliquant les bons mots à avoir lors d'un match de football et vis-à-vis de leur enfant ». D'autres club, pour limiter ce type de comportements, essaient de responsabiliser les parents au maximum, comme l'explique Rémi Lang, responsable des jeunes du CSO Amnéville (Lorraine) : « Le dialogue est important entre les parents et le club, on y attache une place fondamentale. Il faut surtout éviter que certains ne franchissent la ligne rouge. Quand le comportement de certains parents n'est pas adéquat, on les incite à arbitrer un match d'une catégorie de jeunes, pour leur faire comprendre la difficulté de cette tâche. Le parent comprend alors tout de suite que son comportement est souvent trop excessif envers les éducateurs, arbitres ou encore joueurs, ça permet une remise en question rapide » (les docs du CSOA : [règlement intérieur - infos de début de saison - rappel U11](#)). Le club de la RS Magny en Lorraine a pris conscience que, trop souvent, le dialogue avec certains parents n'était pas utile, voire même impossible. Une image vaudrait donc mieux que mille mots ? Fidèle Amodeo, responsable des jeunes, y croit fermement : « Comme solution à Magny, on a décidé de mettre en place de la [panneautique](#) au bord des terrains, sur le comportement d'un parent normal supportant son enfant. On est souvent face à des parents fanatiques ou excités, le dialogue est alors impossible. Avec la panneautique, les parents peuvent donc s'informer sur l'attitude à adopter pendant un match de football et ça sert souvent d'électrochoc ». A l'Entente Erolsheim/Molsheim (Alsace), [une vidéo](#) a été tournée



auprès des U8 et U9 du club qui parlent du comportement de leurs parents. La vidéo, diffusée à la fête de Noël a forcément interpellé les parents pointés du doigt par leurs propres enfants.

Il faut imposer un cadre »

Patrice Grethen, DTR de la LGEF, donne son point de vue sur l'apparition et le développement de ces comportements aux abords des terrains de football : « Évidemment qu'on a conscience du problème. La Ligue est très sensible à cette difficulté, mais j'aimerais d'abord dire qu'autour d'une main courante, ces parents dit « hystériques » ne représentent que 5% des supporters, malheureusement, ce sont eux qu'on entend le plus. Comment remédier à ce problème ? Dans un premier temps, la mise en place de plateaux pour les U11 permet de faire évoluer les mentalités des parents. On n'est plus sur de la compétition pure et dure avec les 13-14 ans, ça permet à l'enfant de s'épanouir librement et de jouer sans crainte du résultat final. Dans certains districts, on a déjà des évolutions positives. Je dirais aussi que l'éducateur a une place et un rôle capital. C'est lui qui, au travers des réunions de pré-saison, doit mettre un cadre, que les parents ne peuvent franchir. D'ailleurs, dans les

formations que dispense la LGEF, les éducateurs sont confrontés à ce type de problèmes avec des situations qu'ils peuvent rencontrer tous les jours dans leur club, avec l'objectif qu'ils soient en mesure d'apporter des réponses claires et justifiées. Cependant, il ne faut pas oublier que le football est le sport le plus médiatisé, on est tributaire de notre succès. Par exemple, nous pouvons mettre en place des actions sur une année pour faire comprendre aux parents leur rôle, mais il y a un renouvellement permanent de parents, il faut donc une vigilance permanente. En matière de solutions, on sait tous que les images sont plus parlantes que les paroles. C'est dans ce contexte que nous allons mener une campagne d'affichage pour sensibiliser les parents aux bons comportements aux abords d'un terrain de football. On va aussi baliser une journée pour les U11 sur l'ensemble des districts du Grand Est, une journée plus festive, pour minimiser l'importance de la compétition, histoire de faire comprendre aux parents que leurs enfants sont là avant tout pour s'amuser ».

**Dossier réalisé par Marc Vervinck
pour le compte de la Ligue Grand
Est de Football**



Blanc du Nil[®] Collection 2017



Blanc du Nil remercie la **LAFA**

pour la promotion de notre marque
présente sur vos lieux de vacances
ainsi qu'à Eschbach

Blanc du Nil : Parc d'Activité de la Sauer, 67360 ESCHBACH • FRANCE